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C O N S I G L I O    P R O V I N C I A L E

Il  28 settembre 2020 alle ore 14,30, convocato dal Presidente nelle forme prescritte dalla legge, il  
Consiglio provinciale si è riunito per deliberare sugli oggetti iscritti all’ordine del giorno.

A  seguito  dell’emergenza  Covid-19,  la  presente  seduta  si  è  svolta  parzialmente  in  modalità 
videoconferenza, ai sensi dell’art.  73 del D.L. 17.3.2020 n. 18, secondo i criteri  previamente fissati  con  
l’Atto del Presidente n. 43 del 17.4.2020.

Presiede  TOMEI  GIAN  DOMENICO,  Presidente,  con  l’assistenza  del  Segretario  Generale  DI 
MATTEO MARIA.

Sono presenti, nel corso della trattazione dell’argomento, n. 12 membri su 13, assenti n. 1. 
In particolare risultano:

TOMEI GIAN DOMENICO Presente 
BRAGLIA FABIO Presente in videoconferenza
COSTI MARIA Presente in videoconferenza
LUGLI STEFANO Assente
MUZZARELLI GIAN CARLO Presente in videoconferenza
MAGNANI SIMONA Presente in videoconferenza 
NANNETTI FEDERICA Presente in videoconferenza 
PARADISI MASSIMO Presente in videoconferenza
PLATIS ANTONIO Presente in videoconferenza 
REBECCHI MAURIZIA Presente in videoconferenza 
RUBBIANI MARCO Presente in videoconferenza
SOLOMITA ROBERTO Presente in videoconferenza 
ZANIBONI MONJA Presente in videoconferenza

Il Presidente pone in trattazione il seguente argomento:

Atto n. 44
INTERROGAZIONE DELLA CONSIGLIERA PROVINCIALE MAGNANI IN MERITO A LAVORI DI 
TRACCIATURA DELLA SEGNALETICA ORIZZONTALE E SEGUENTE ASFALTATURA SU SP32 - 
TERRITORIO DI FRASSINORO.



Delibera n. 44 del 28/09/2020   - pagina 2 di 4 
___________________________________________________________________________

Oggetto:
INTERROGAZIONE DELLA CONSIGLIERA PROVINCIALE MAGNANI IN MERITO A LAVORI DI 
TRACCIATURA DELLA SEGNALETICA ORIZZONTALE E SEGUENTE ASFALTATURA SU SP32 - 
TERRITORIO DI FRASSINORO.

INTERROGAZIONE A RISPOSTA SCRITTA
Con comunicato del 16 giugno 2020, Provincia di Modena annunciava l’avvio di lavori di 

manutenzione stradale in appennino per un importo di 2 milioni di euro, citando in particolar modo 
l’impegno sul territorio comunale di Frassinoro e sull’SP 32. 

A tale proposito le parole del Presidente della Provincia Gian Domenico Tomei, pienamente 
condivisibili  considerata  la  vitale  esigenza  di  manutenzione  della  rete  viaria  in  montagna, 
sottolineano tra le altre cose come “(cit.) per risolvere in modo strutturale tutte le necessità servono  
ulteriori  risorse di cui non disponiamo, a causa dei tagli  di questi ultimi anni,  e che abbiamo  
chiesto al Governo e alla Regione”.

Con ordinanza del Comune di Frassinoro n. 18 del 13/07/2020, il Sindaco informava che 
nella giornata del 15/07/2020 si sarebbero svolti i lavori di asfaltatura e ripristino del manto stradale 
sulla rete stradale provinciale del territorio di Frassinoro, ordinando di conseguenza il divieto di 
sosta e fermata.

Fra i tratti interessati dai succitati lavori veniva citato il capoluogo di Frassinoro attraversato 
dalla SP 32. 

Proprio nella giornata del 15 luglio 2020, svariati cittadini di Frassinoro hanno manifestato a 
mezzo social Network il proprio disappunto, o meglio amara incredulità, nel vedere come i lavori di 
asfaltatura in corso si stavano svolgendo dove pochi giorni prima era stata tracciata di fresco la 
segnaletica orizzontale.  Nell’ambito dei cantieri  stradali,  è infatti  ben noto, se non una banalità 
sottolineare come l’attivazione dei lavori per il rifacimento della segnaletica orizzontale segua di 
norma quelli di asfaltatura e non il contrario. 

Considerato  che  il  costo  unitario  di  riferimento  per  la  realizzazione  della  segnaletica 
orizzontale  corrisponde  mediamente  a  ca.  0,55  €/m come  da  prezziario  regionale  per  le  opere 
pubbliche, fatto salvo eventuali ribassi in sede di gara; 

Dato atto che ai sensi dell’art.37 del Codice della Strada, la manutenzione e l’apposizione 
della segnaletica stradale nei centri abitati fanno carico ai Comuni anche se collocate su strade non 
comunali.  A tale  proposito si  è constatato che non risultano dall’albo pretorio comunale  atti  di 
impegni di spesa da parte del Comune di Frassinoro per i lavori di segnaletica in oggetto; 

Considerato che le risorse economiche disponibili per la manutenzione stradale sono limitate 
e  pertanto  il  loro  utilizzo,  così  come  la  programmazione  e  l’organizzazione  dei  cantieri  sul 
territorio,  deve  necessariamente  seguire,  oggi  più  che  mai  in  tempi  di  particolare  ristrettezza 
economica, logiche di buon padre di famiglia e che il doveroso coordinamento fra Enti è fattore 
imprescindibile affinché non si assista a inutili sperperi; Confidando in una maggiore attenzione per 
il futuro;

INTERROGA PER SAPERE 
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1. Se quanto accaduto nella giornata del 15 luglio lungo l’SP 32 di Frassinoro e sopra esposto 
corrisponda al vero;
2. La motivazione di una tale programmazione dei lavori;
3. Quale Ente ha svolto i lavori di tracciatura della segnaletica orizzontale sulla SP 32, compreso il  
centro abitato, che hanno preceduto quelli di asfaltatura e la loro quantificazione metrica;
4. L’ammontare dei lavori di tracciatura della segnaletica orizzontale svolti sull’SP 32 poi resi vani 
dall’esecuzione dell’asfaltatura.

In merito alla suestesa interrogazione è stata inviata all’interrogante risposta scritta assunta 
agli atti al prot.28929.

La  Consigliera  Magnani,  per  quanto  riguarda  l’interrogazione  in  oggetto,  sottolinea 
l’importanza  di  non  avere  disattenzione  ai  bisogni  dei  cittadini  soprattutto  in  questo  delicato 
periodo.

A inizio seduta, ai sensi dell’art. 27 del Regolamento del Consiglio, il Consigliere Rubbiani 
presenta una interrogazione del gruppo consiliare Unione Modena Civica – Uniamoci in merito 
all’avvio dell’anno scolastico nelle scuole superiori di II grado.

Il  Presidente  ritiene  sussistere  l’urgenza  ed  il  Consigliere  Rubbiani  dà  lettura  della 
interrogazione:

Premesso che:
- la ripresa delle attività  educative e scolastiche è caratterizzata dal susseguirsi di indicazioni 

nazionali,  sulla  base  delle  raccomandazioni  del  comitato  tecnico  scientifico,  volte  alla 
prevenzione del contagio da Covid-19 per la sicurezza sia della popolazione scolastica sia di 
educatori e insegnanti. 

Constatato che
- tali linee guida intervengono significativamente sulla organizzazione degli spazi e dei tempi 

delle scuole, ai fini di consentire la compresenza in sicurezza, e altrettanto inducono forme di 
programmazione dello svolgimento delle attività formative e didattiche;

- è stato necessario avviare un’analisi degli spazi scolastici e l’individuazione delle criticità sia 
per quanto riguarda le aule “ordinarie” sia per i laboratori, oltre che per le palestre, le mense e 
gli spazi comuni (ingresso, atrio, corridoi, sala insegnanti, servizi igienici, ecc.);

- è  evidente  come  il  servizio  di  trasporto  scolastico  doveva  essere  rimodulato,  rafforzato  e 
adattato ad eventuali ingressi\uscite scaglionate degli studenti;

Rilevato che
- un’attenzione particolare andava riservata agli alunni e agli studenti con disabilità e con bisogni 

educativi speciali,  in considerazione del fatto che, nonostante i notevoli  sforzi messi in atto 
dalle scuole, la didattica a distanza ha “lasciato indietro” almeno 1 alunno con disabilità su 4, 
come emerge dall’indagine realizzata nell’ambito del progetto “Oltre le distanze”, promosso 
dalla Fondazione Agnelli, dalle Università di Bolzano e di Trento e dalla LUMSA;

- dovrebbe essere stata ponderata una rimappattura degli alunni con disabilità per individuarne 
con precisione i bisogni sociali, educativi e didattici in rapporto al profilo di funzionamento e a 
quantificare le risorse professionali disponibili in termini di docenti delle singole discipline, di 
docenti per le attività di sostegno, di docenti di potenziamento,  di operatori socio – sanitari 
eventualmente assegnati dal competente E.L. e di collaboratori scolastici;
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Si  interroga  la  Giunta  per  conoscere  come  ha  affrontato  l’avvio  dell’anno  scolastico 
2020/2021 e quali correttivi intenda attuare in particolare rispetto ai seguenti temi:
- Adeguatezza degli spazi scolastici;
- Servizi di trasporto degli alunni;
- Studenti con disabilità.

Il  Presidente  preannuncia  che  nella  seduta  successiva  verrà  data  risposta,  ma  precisa 
l’importante lavoro effettuato sugli spazi scolastici e sul tema del trasporto. Ringrazia la struttura 
provinciale  e  la  Regione  Emilia  Romagna  per  l’impegno  economico  aggiuntivo  in  merito  al 
trasporto degli studenti. Infine sul tema disabilità rammenta che la Provincia continuerà ad investire 
risorse di bilancio per l’abbattimento delle barrire architettoniche come si vedrà nella successiva 
delibera all’odg.

Il Consigliere Rubbiani ringrazia.

Della suestesa delibera viene redatto il presente verbale

Il Presidente Il Segretario Generale

TOMEI GIAN DOMENICO DI MATTEO MARIA
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